

とよなか

子ども達の豊か
な成長・発達の
ために皆で力を
合わせましょう！

教え子を再び戦場に送るな！ 2012年9月21日発行 NO. 486

「教職員の評価・育成システム」の改定 「授業評価」「授業アンケート」導入に反対！

府教委が「授業評価」 「授業アンケート」 の実施を通知！

2学期は「授業アンケート」などを試験的に実施するとしています。

保護者との信頼関係を 破壊させ、教職員の共 同が困難に！

教職員が、子どもや保護者の意見・要望を聞き、教育活動や授業の改善にとりくむことは当然です。

教育は子どもの実態や保護者の意見や要望を元に双方で話し合い、教育活動や授業の改善に向けて合意を作り、取り組むことがとても大切です。

しかし、今回府教委が示している「授業アンケート」は生徒や保護者に無理やり教員の授業を観点別に4段階にランク付けすることを迫るものです。

その上、授業をした教員本人は、生徒や保護者が記入した「アンケート」用紙をみる事ができず、校長がその結果を集約し、教員の「授業力」を5段

府教委は、「教育行政基本条例」「府立学校条例」の具体化として、9月5日市町村教育委員会宛に「『教職員の評価・育成システム』(以下、「評価システム」)に関わる授業アンケートなどの実施について(通知)」を出しました。内容は教員の「授業力」を新たな教員評価の基準として導入し、そのために生徒や保護者に「授業アンケート」をおこなう。そして、その結果をもとに学校長が「授業観察」などを行い、「SS」「S」「A」「B」「C」の5段階にランク付けし、「教員評価」を行い、賃金に反映させるというものです。

府教委は、13年度から「評価システム」の改定、「授業評価システム」を本格的に実施し、今年度

階でランク付けするとしています。これでは、学校教育や授業の改善どころか、生徒・保護者と教職員との信頼関係を根底から崩すこととなります。また、指導が大変な学年・学級を受け持つことを避けようとする傾向が強まったり、教職員相互の教えあいや共同が弱まってしまう。

私たちは全教豊中教職員組合は子ども達のすこやかな成長・発達を保障する教育に「有害」な「授業評価システム」の導入に断固として反対します。



撤回に向け職場の声を市教委に届けよう！
○各職場で府教委が示す「授業評価システム」についての学習にとりくみましょう。
○撤回をもとめる要請書、職場教職員署名にとりくみましょう。
私たちは全教豊中教職員組合は、これから職場からの声を集め、市教委との交渉をすすめていきます。

教育のつどい大阪 全体会

「世界の取材現場から見た日本の学校、子どもたち」

日時：10月21日(日) 13:30～

場所：エルおおさか

講師：金平茂紀(TVディレクター)



在京テレビ局でモスクワ特派員、ワシントン特派員などを経て現在も記者、キャスター

たくさんさんの事を学んだ！ 夏休みの教育研究集会



「学び合おう、語り合おう、そして笑顔で」のテーマで、九月一日（土）に全教豊能ブロック教育研究集会を開催しました。

土佐いく子さんが「人間を信頼し、どの子も切り捨てさせない教育のために」の題で講演。『私自身、日々大変な学級経営のなかで自分を見失いそうになることもありましたが、土佐先生の言葉を思い出して、二学期からもまたがんばります』などの感想が寄せられ、心温まり勇気のでる講演会になりました。

全体会では、紙芝居『学校の怪談・そして誰もいなくなつた』も初公開、好評でした。

午後からは、五つの分科会と二つの実技講座に分かれて、たっぷり学び、「二学期に子どもたちに会うのが楽しみ」という声も聞かれました。また、教研会場で、二名の新しい仲間を組合に迎えることができました。「学び合うことがつながることだ。」と確信する今年の教育研究集会でした。

（全体会の感想①）

紙しばい、すばらしかったです。作品も演出も土佐先生のお話を聞かせていただいで、本当によかったです。去年転勤をして、全く学級づくりがうまくいかず、しんどい一年でしたが、あらためて振り返ることができました。また、九月三日から新たに子どもたちとの関係づくり、頑張っていきたいと思えます。いっぱいヒントをもらいました。

（全体会の感想②）

我が子が吹田で27日から2学期始まつているのですが、学校から帰ってきて「母ちゃん、うちの学校には、すごいいいじめがあるねん。」「全校児童がいじめられてるねん。」なに？と聞くと「夏休みが短くなった！」と言っていました。授業時数より子どもの気持ちよりですよね。土佐先生の話聞いて、あらためて思いました。

「つぶやき」

夏休みを利用して東日本大震災の被災地へボランティアに出かけた組合員、外国の学校で仮説実験授業をしてきた組合員、戦争の悲惨さを伝えるために様々な資料を整理した組合員。どれも長期休業中だからこそできる事・・・一方で毎日の研修報告書を出せという管理職。いい教育をするためにはもっと職員にゆとりが必要なのではないですか。

大教組青年部主催「センセイの広場」 バーベキューするぞ！

日時：10月13日（土）11時～15時
場所：淀川河川公園

参加費：1000円

申込み：全教豊中教職員組合（FAX06-6865-3191）

か大教組青年部（FAX06-6768-2239）まで

組合員・未組合員・異業種の方誰でも参加OK！

